

en la actualidad absolutamente excepcional. Hay sectores en la universidad que no podrían digerir más recursos, siempre se puede utilizar más dinero, claro, pero comparativamente con lo que pasa en otros países, el momento histórico de nuestra universidad es absolutamente excepcional. Una universidad nueva como la nuestra puede invertir al año 20 o 25 millones de pesetas y eso no ha pasado nunca. Hace 10 años en la Universidad Complutense de Madrid el dinero máximo por profesor para investigar era en el ámbito del derecho no superior a 50.000 pesetas año, en la nuestra un catedrático de humanidades tiene como mínimo 500.000 pesetas al año más otros fondos. Por todo esto el que el Ministerio haya recortado este año 1.000 millones es un problema pero no es grave. Y lo que no se dice pero se sabe (referencia al manifiesto de los sindicatos) que aunque el Ministerio haya recortado dinero en su propio presupuesto, el que recibimos de Europa es mucho mayor. Si nosotros este año recibimos del Ministerio 120 millones de pesetas, de la Comunidad Económica Europea recibimos 250, con lo que nuestra situación, comparativamente, es mucho mejor. De manera que yo no estoy preocupado por la marcha de los dineros en la investigación; en general hay una buena línea de financiación aunque pueda haber altibajos. En la Universidad de Castilla-La Mancha no sólo no se va a reducir el dinero sino que, si no nos fallan los cálculos de financiación europea, vamos a poder triplicar los fondos de investigación.

**-¿Y el tercer objetivo prioritario para los próximos años?**

-La tercera prioridad es analizar definitivamente el sistema de bibliotecas de la universidad. Ya hemos comenzado, pero a partir de enero se empezarán a realizar las grandes inversiones y actuación de la biblioteca central y la de cada una de los campus.

(La pasada semana llegó a Ciudad Real la biblioteca comprada a Entrambasaguas que consta de 25.000 volúmenes y que ha sido pagada con dinero público de diversas instituciones).

**-Háblenos del profesorado de la universidad castellano-manchega.**

-El profesorado de nues-

valorado en los niveles más altos de la Universidad española. Esto para mí es la muestra de que el núcleo fundamental de numerarios, los que han pasado las oposiciones en nuestra universidad, no es que sea solamente decente sino que, sobrepasa con creces el nivel medio de la universidad española. Na-



*Luis Arroyo considera que los alumnos han sido comprensivos, pacientes y vigilantes de la actuación del Rectorado.*

tra universidad ha pasado por el tamiz de la Comisión Nacional de Evaluación de la Investigación, por lo que tenemos una medición de profesores de las facultades (no está valorada la Jurídico-Social de Toledo). Pues el resultado de esta evaluación ha sido absolutamente espectacular. En todas las universidades ha habido profesores evaluados totalmente bien, totalmente mal, parcialmente bien o parcialmente mal, en nuestra universidad todos los profesores han sido evaluados positivamente e incluso el grupo de profesores químicos se ha

turalmente los centros más jóvenes que no han tenido relación con la docencia más fuerte no tienen esas características. Hay escuelas universitarias que se forman con personas que acaban de terminar la carrera, pero éstas se integran en un sistema en donde el núcleo está cualificado positivamente y esas personas mejorarán su nivel docente y de investigación.

**-En las escuelas universitarias de la región están impartiendo clases profesores que no vienen de la docencia, ¿cómo cree usted que esto repercute en la calidad de la enseñanza?**

-Yo creo que los profesores de la universidad tienen que ser en un 80 por 100 profesionales de la docencia porque se puede ser un magnífico ingeniero o magistrado y no saber abrir la boca en clase ante unos estudiantes que se caracterizan precisamente por no saber nada de lo que él sabe. La profesionalización es fundamental en todo y lo mismo en la docencia, lo que ocurre es que hay centros adscritos que no tienen plantilla propia, como Graduado Social en Ciudad Real o Derecho y Empresariales, entonces lo ideal es que esos centros tengan un porcentaje de docentes de carrera.

En el único centro adscrito donde no hay profesionales de la docencia es en graduado social pero no los hay en estos momentos porque estamos formando profesionales.

**-En estos tres años en los que usted ha hecho su gestión como rector ¿qué es lo que le ha resultado más grato y qué lo más ingrato?**

-Lo que me ocurre a mí es algo que me imagino que no será muy normal. Todo me ha resultado satisfactorio, las decisiones que he tomado han sido admitidas en todos los órganos de la universidad. Pero lo más grato ha sido ir viendo crecer la universidad, ver levantarse los edificios y aumentar el número de alumnos tanto en tan poco tiempo. Hace unos años en la Plaza del Pilar de Ciudad Real un domingo entre 8 y 9 de la noche se podía ver un rosario de jóvenes que iban en dirección a la estación del tren porque estudiaban fuera, ahora un domingo a esas horas se ve el mismo rosario de jóvenes pero en dirección contraria, de la estación a sus residencias o casas. Esa imagen es muy grata porque resume lo que ha pasado. Lo ingrato, poco, alguna crítica no justificada y el hecho de que en alguna ocasión hayan primado más lo intereses personales y provinciales antes que los generales de la región a la hora de tomar alguna decisión.